

16 Provinces

**Estuaire/Département du Komo-Mondah/Ntoun/7e édition de la Journée Ecobank
Sensibilisation aux cancers féminins**

E-NDONG-ASSEKO
Ntoun/Gabon

SENSIBILISER la gent féminine de Ntoun aux méfaits du cancer : tel était l'objectif de la direction générale de la filiale Ecobank du Gabon, qui a célébré le week-end dernier sa septième Journée dans le chef-lieu du département du Komo-Mondah et dont le thème portait sur la lutte contre les maladies non transmissibles (MNT). Pour la circonstance, les femmes qui ont pris d'assaut la salle polyvalente ont été éduquées sur les causes et les conséquences des cancers.

En effet, deux experts en santé, les docteurs Sandrine Biyogo Bi Éyang, pour le cancer du sein, et Line Nzoumba Moukagni, pour le cancer du col de l'utérus, ont été mises à contribution.

Dans leurs différents exposés, les deux spécialistes se sont employées à donner des informations utiles à propos de ces pathologies. "Sensibiliser la gent féminine au dépistage des cancers constitue la meilleure prise en charge", a souligné Dr Line Nzoumba Moukagni. D'autant plus



Photo : Antoine Essone Ndong

Une photo de famille a mis un terme à la manifestation.

qu'un diagnostic précoce favoriserait une prise en charge optimale. Débutées par une activité sportive, en l'occurrence une marche autour du bâtiment abritant la salle

polyvalente, les manifestations de la journée Ecobank Gabon de cette année ont été marquées par la matérialisation du partenariat qui lie cette banque panafricaine à l'Union des femmes

courageuses (UFC), basée à Ntoun. D'où la remise d'un chèque d'un montant de 1,5 million de francs à la présidente de cette structure, Eugénie Issanga Kassa. Cette enveloppe permettra

à cette structure associative d'étendre la sensibilisation dans toute la commune, à travers une caravane dans les établissements scolaires de la ville. Dans son adresse de remer-

ciements, la responsable de l'UFC n'a pas manqué d'exprimer sa reconnaissance à l'endroit de ses bienfaiteurs. Ce qui, selon elle, est "gage de franchise et sincère collaboration".

Justifiant le choix du thème de cette année, le directeur général de Ecobank-Gabon, Nicholas Achiri, a indiqué que celui-ci "reflète l'inquiétude que suscitent plusieurs maladies qui nous affectent dans notre famille, au travail et au sein de la société. Bien plus, les MNT constituent la première cause de mortalité dans le monde et représentent 71% des 56 millions de décès. Ces chiffres sont malheureusement en augmentation d'année en année, et les MNT peuvent frapper n'importe qui, quels que soient le sexe, l'âge et le statut social", a-t-il conclu.

À noter que ces manifestations se sont déroulées en présence du secrétaire général de la mairie du premier arrondissement, Rembourse Nziengui qui, dans son mot de bienvenue, a remercié les organisateurs pour le choix de la périphérie. "L'organisation de cette manifestation témoigne de l'intérêt que vous portez aux populations de Ntoun", leur a-t-il lancé.

**Woleu-Ntem/Commune de Bitam/Session budgétaire
Plus de 316 millions de francs votés**

Servais SONDE BATATA
Bitam/Gabon

CONVOQUÉE par le président de l'institution, Jules Mbelé Asséko, la session budgétaire du Conseil municipal de Bitam a tenu ses assises à l'Hôtel de ville, le 4 octobre dernier. Y ont pris part, les 33 conseillers membres, le préfet du département du Ntem, Jean Claude Mounziégou Maloulah, représentant la tutelle, ainsi que de nombreux chefs de services et de quartiers de la commune de Bitam.

L'examen et l'adoption du projet de budget 2019 étant le principal point inscrit à l'ordre du jour, ce projet est passé comme une lettre à la poste. Il a été arrêté en recettes et en dépenses à la somme de 316 millions 054 991 francs, contre 249 millions 624 021 francs pour l'exercice 2018.

Une fois cette délibération votée à l'unanimité, l'assemblée s'est penchée sur l'adoption d'autres, parmi lesquelles celles portant sur l'informatisation des services municipaux, l'acquisition d'un nouvel engin par le Conseil municipal et l'augmentation de la taxe sur la célébration des mariages qui passe de 90 000

à 110 000 francs. Grâce à ses performances très encourageantes, le Conseil municipal est passé du groupe 4 au groupe 5 et l'ambition de son président, Jules Mbelé Asséko, est que l'institution dont il a la charge soit hissée au groupe 6 d'ici fin décembre. D'où la satisfaction de tous les conseillers, sans distinction de coloration politique, qui demandent et encouragent l'équipe dirigeante de continuer à travailler dans la même lancée, de sorte que Bitam en soit gagnant. Auréolé de cette confiance, M. Mbelé pourra alors se pencher sur son plan d'actions qui passe, entre autres, par la propreté et



Photo : Servais Sonde BATATA

Le maire lisant la déclaration du rapport de la session budgétaire.



Photo : Servais Sonde BATATA

Le quorum étant atteint, les travaux pouvaient alors se tenir.



Photo : Servais Sonde BATATA

Les conseillers municipaux ont voté à l'unanimité le projet du budget primitif 2019.

la sécurité de la ville, l'entretien des voiries, la coupe des hautes herbes, le curage des caniveaux, le nettoyage du marché municipal, la mise en place d'un véritable réseau de taxis et l'identification de leurs propriétaires et chauffeurs.

En outre, il a été indiqué que la population, tout au long de ce mandat, sera associée à la définition des priorités de développement de sa commune, afin de faire de Bitam une terre d'opportunités pour les jeunes, les femmes et les hommes, qui veulent réaliser leurs rêves, tout en amenant les filles et les fils de la localité à apprendre à pêcher eux-mêmes.